

Pasivos sin fuente de pago no se han incluido en deuda

El Colegio de Economistas del Estado de Sinaloa propuso que se plantee estrategia financiera para determinar la capacidad de pago del gobierno estatal

“La calificación de la deuda de Sinaloa es buena porque todavía el Ejecutivo estatal no ha determinado el monto de los pasivos sin fuente de pago que le dejó el gobierno anterior. Se estima que pueden ser desde 14 mil hasta 20 mil o 25 mil millones de pesos”, manifestó el presidente del Colegio de Economistas del Estado de Sinaloa, César Valenzuela.

Esto debido a que durante los últimos cinco años, la calidad crediticia del estado de Sinaloa ha sido calificada como estable por la firma Fitch Ratings.

El presidente de los economistas expuso que se deberá de plantear una estrategia financiera para determinar la capacidad de pago del Gobierno del Estado de Sinaloa para buscar a los bancos que prestarán ese dinero, el plazo en el que se contratará la deuda y la tasa de interés que se pagaría.

“Haciendo un ejemplo a mano alzada, se podría estimar que el gobierno haciendo un gran sacrificio pudiera destinar el 1 por ciento del presupuesto de egresos anual, aproximadamente 550 millones de pesos al año, lo cual significaría que la deuda se podría pagar en 30 años, en caso de que sean 14 mil millones; 40 años, si fueran 29 mil millones; 50 años, si fueran 25 mil millones”, dijo.

Podría cambiar

César Valenzuela destacó que, hasta el momento, los pasivos que se mencionan todavía no pueden ser considerados como deuda pública hasta que el Ejecutivo estatal solicite al Poder Legislativo la autorización para contratar créditos con bancos para cubrir los pasivos sin fuente de pago.

“Mientras tanto, la calificación será favorable, pero cuando se dé la contratación de la deuda, la calificación bajará considerablemente”, mencionó.

El catedrático de la Unidad Académica de Negocios de la UAS Los Mochis Jorge Sánchez Sandoval agregó que la deuda del estado puede ser manejable porque cuenta con la recaudación propia y con nuevos impuestos, como el aumento a la tasa del impuesto sobre nómina, el impuesto a casinos y casas de empeño, etc.

“Los estados reciben las participaciones federales mensuales que son seguras, y lo demás la aparición de nuevos ingresos que no estaban en el anterior gobierno”.

Añadió que el término manejable en la deuda no es una calificación excelente.

“Los elementos de los cambios de la Ley de Ingresos son los que alumbran para eso. Sin embargo, no son determinantes porque es un gobierno que empieza, de aquí en adelante, el comportamiento del manejo de finanzas es lo que se va a volver a evaluar”.

Para entender...

Fitch Ratings ratifica expectativa crediticia de Sinaloa

Durante los últimos cinco años, la calidad crediticia del estado de Sinaloa ha sido calificada como estable por la firma estadounidense Fitch Ratings. En su último dictamen, publicado el 22 de mayo, la calificadora calificó en A+(mex) la calidad crediticia, lo cual da certidumbre a interesados en invertir en la entidad. El estudio destaca que al 31 de marzo del 2017, la liquidez mejoró, la caja cerró en 4 mil 670 millones de pesos y la deuda a corto plazo también creció 5 mil 697 millones de pesos.